
Путь открыт
В связи с заметным снижением заболеваемости корона-

вирусной инфекцией Правительство РФ приняло решение 
снять ограничения на передвижение через границы с 
Казахстаном и Монголией.

С 30 марта 2022 года вновь станет возможным въезд в Рос-
сию граждан Казахстана и выезд россиян в Казахстан через 
сухопутный участок российско-казахстанской границы. 
А также въезд граждан Монголии в Россию и выезд россиян в 
Монголию через сухопутный участок российско-монгольской 
границы. Об этом сообщили в официальном телеграм-канале 
Правительства РФ.

Дмитрий СЕРДОВ

Почти пять баллов
Роскачество провело мониторинг сыров под торговой 

маркой «Голландский». Изучено 30 торговых марок стои-
мостью до 660 рублей, в число лучших попали два пред-
ставителя из Алтайского края.

Так, 4,9 балла из 5 набрал сыр марки «Моя цена» Барна-
ульского молочного комбината, реализуемый в торговых 
сетях «Магнит». Отмечалось, что продукт не содержит рас-
тительных жиров и в достатке содержит животные белки 
и жиры, однако и тут сняли небольшой балл за присутствие 
следов антибиотиков. Вторым представителем в топе стал 
сыр «Брюкке», реализуемый в «Бахетле», который набрал 
4,8 балла. Эксперты подчеркнули полную безопасность про-
дукта и отсутствие антибиотиков, но отметили слишком 
«резинистую консистенцию». 

Всего в конкурсном отборе приняли участие три предста-
вителя нашего региона. Продукция «Алтайских сыроваров», 
реализуемая в торговых сетях «Ярче», не прошла отбор на 
звание лучших – в составе продукта обнаружили превыше-
ние нормы антибиотиков в 1,1 раза. Кроме того, отмечались 
недостатки во вкусе и запахе сыра.

Препараты могут попадать в продукцию через молоко после 
лечения животных ветлекарствами. По словам экспертов, 
это не является нарушением законодательства и не отраз-
ится на безопасности, но по существующим «опережающим 
стандартам» такая продукция не может претендовать на 
присвоение российского Знака качества.

Никита ИВАНОВ

Не будут голосовать за партии
В Рубцовске решили сменить систему выборов: от сме-

шанной перейти к мажоритарной. 24 марта депутаты про-
голосовали за это большинством.

С предложением отказаться от выборов депутатов по 
партийным спискам, а существующие 14 избирательных 
округов сделать двухмандатными, выступили представители 
общественности – уважаемые в городе люди. В качестве од-
ного из аргументов в обращении они указали: «В бюллетени 
включаются одни кандидаты, а фактически депутатский 
мандат получают другие люди из списков, о которых изби-
ратели ничего не знают».

Срок полномочий действующих депутатов Рубцовского 
горсовета истекает в сентябре 2022 года. Следующий состав 
представительного органа власти рубцовчане будут избирать 
уже по новым правилам. 28 депутатских мандатов распреде-
лятся по 14 многомандатным избирательным округам.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

О пенсиях – в онлайне
29 марта с 11.00 до 11.30 Отделение Пенсионного фон-

да России по Алтайскому краю проведет прямой эфир. 
Жителям региона расскажут о новых мерах социальной 
поддержки, а также ответят на вопросы.

Трансляция пройдет в официальной группе ведомства 
в социальной сети «Одноклассники». С населением побеседует 
заместитель начальника управления социальных выплат, 
начальник отдела организации социальных выплат ОПФР 
по Алтайскому краю Яна Позднякова.

Какие меры переданы Пенсионному фонду от органов 
социальной защиты, какие пособия и компенсации поло-
жены неработающим родителям, а также бывшим репрес-
сированным и людям, пострадавшим от радиации – далеко 
не полный перечень обсуждаемых тем.

Порфирий ТАМИН
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Семь храмов 
Мельпомены

27 марта – Междуна-
родный день театра. 

В Алтайском крае действуют 
семь основных храмов Мель-
помены: Алтайский краевой 
театр драмы имени В.М. Шук-

шина, Рубцовский и Бийский городские драмати-
ческие театры, Алтайский государственный му-
зыкальный театр, Алтайский государственный 
театр кукол «Сказка», Молодёжный театр Алтая 
и Культурный центр «Театр им. А.К. Брахмана».

В Барнауле 27 марта драма отметит профес-
сиональный праздник большой программой, 
рассчитанной на целый день. На все ее меро-
приятия, за исключением вечернего спектакля 
«Укрощение строптивой», вход будет свободным.

  КАЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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Абсолютное большинство (96%) направили 

полученные средства на улучшение жилищных 
условий. В этом году материнский капитал на 
первого ребенка составляет 524,5 тысячи рублей, 
а для второго ребенка эта сумма увеличивается 
на 168,6 тысячи рублей.
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Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
порывы 14-19 м/с. Переменная 
облачность. Днем мокрый снег. 
На дорогах сильная гололедица.
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Ветер южный, 3-8 м/с, порывы 
до 13м/с. Ночью на большей 
части территории, днем 
местами небольшой мокрый 
снег. На дорогах сильная 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с, порывы до 15 м/с. 
Местами небольшой снег, 
мокрый снег, по югу днем 
умеренный мокрый снег 
с дождем. На дорогах сильная 
гололедица.

27 марта

28 марта

Комфортный автобус
  ИНФРАСТРУКТУРА .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Сила России – в единстве

в Барнаулев крае сегодня

В Барнауле представили 
комплексную схему об-
служивания населения 
общественным транс-
портом. 

С июля прошлого года раз-
работкой комплексной схемы 
занимается компания «Центр 
экономики инфраструктуры». 
Ее специалисты провели ис-
следования пассажиропотока, 
направлений и интенсивности 
автомобильного движения. 
Для этого были проанализи-
рованы данные операторов 
сотовой связи,  также устанав-
ливалось специальное видео-
оборудование в общественном 
транспорте, рассчитывалась 
потребность определенных 
микрорайонов в маршрутах.

– Акцент в схеме сделан на 
формировании каркаса сети ма-
гистральных маршрутов, увели-
чении роли электротранспорта 
и доли транспорта большой 
вместимости, – рассказал ди-
ректор подрядной организа-
ции Евгений Алексеев. – Также 
мы максимально старались 
использовать существующую 
инфраструктуру и учитывать 
обеспечение пространствен-
ной доступности: не более 
400 метров от остановки до 
многоквартирных домов, 500 
метров до индивидуальных, – 
пояснил он.

В работе учтены сильные 
стороны существующей систе-
мы. По словам специалистов, 
это приличное число маршру-
тов по регулируемым тарифам, 
большой охват электротранс-
портом, высокая доля трамвай-
ных путей на обособленном 
полотне.

Разработчики также отме-
тили, что представленная схе-
ма позволяет прогнозировать 
потоки горожан на личном 

и общественном транспорте 
по улицам краевого центра на 
ближайшее время, среднесроч-
ную перспективу.

Глава города Вячес лав 
Франк подчеркнул, что Бар-
наулу необходима четкая 
и понятная программа опти-
мизации комплексной схемы 
маршрутной сети обществен-
ного транспорта.

– Нужно проанализировать 
наши возможности, обсудить 

проект схемы с перевозчиками 
и жителями. Учесть мнения 
экспертного сообщества. Ра-
боту общественного транспор-
та необходимо выстраивать 
таким образом, чтобы людям 
было комфортно им пользо-
ваться, – сказал он.

Итоговый вариант схемы 
утвердят после обсуждения 
с общественностью.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

В Алтайском крае торжественно открыли Год 
культурного наследия народов России.

В нашей стране живут представители более 190 нацио-
нальностей, которые говорят на 239 языках. В Алтайском же 
крае – более 140 национальностей. Выбрав на жительство 
Сибирь, переселенцы привозили и веками бережно сохра-
няли свои песни, танцы, уклад жизни. Не забывали своих 
традиций и коренные народы Алтая.

О сохранении этой генной памяти поведали гостям 
праздника еще до начала торжества выставка фотографий 
«Калейдоскоп культур», мастер-классы народного мастера 
Алтайского края Анны Гуниной и ее дочери Дарьи, концерт 
известного коллектива «Жалейка». Об этом же рассказывали 
и представители многих диаспор нашего края.

Гимназистка Арина Амирханян гордится тем, что знает 
армянский язык. «К сожалению, я еще никогда не была на 
родине предков, но мечтаю туда попасть, – рассказала девуш-
ка. – Родители очень интересно рассказывают мне о своем 
детстве – как жили, что делали, что ели-пили. Сохранились 
в семье фотографии из повседневной жизни, передающие 
атмосферу времени и родины. Когда вижу Армению на экра-
не, слышу родную речь, чувствую что-то… родное... Но и к 
Сибири у меня теплые чувства, потому что я тут родилась».

(Окончание на 2 стр.)

Схему движения утвердят после обсуждения с общественностью.

В зале – представители армянской диаспоры.

...и пела душа!И песня звучала...

Выступает губернатор Виктор Томенко.
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Екатерина Четошникова, начальник Управ-
ления молодёжной политики Алтайского 
края, ответила в ходе пресс-конференции на 
вопросы о подготовке к Молодёжному обра-
зовательному форуму «Алтай. Территория 
развития – 2022».

Когда и где пройдет ме-
роприятие?

– В этом году АТР состоится 
в очном формате. Онлайн бу-
дет организован для тех, кто 
хочет попасть, но по возрасту 
уже выходит за рамки нашей 
целевой аудитории. Форум 

пройдет с 29 мая по 3 июня на 
территории парка-отеля «Ая» 
в Алтайском районе.

Как попасть на форум?
– Прием заявок на участие 

в слете «Алтай. Территория 
развития» стартует 31 мар-
та. Но сначала необходимо 

завести аккаунт на портале 
«АИС Молодежь России». Там 
необходимо подробнее рас-
сказать о себе и ждать итогов 
отборочного этапа.

Какие новые направле-
ния будут на мероприятии?

– В этом году будут две со-
вершенно новые площадки. 
«АТР продвижение», ивент. 
Это индустрия организации 
молодежных мероприятий, 
вопросы продюсирова-
ния, поиска партнеров, ме-
неджмента. И площадка для 
бойцов студенческих отря-

дов, которая будет называться 
«Создавай».

Какое количество участ-
ников ожидается?

– Участвовать будут почти 
пятьсот человек. Еще около 
тысячи зрителей присое-
динятся в онлайн-формате. 
Мероприятие пройдет под 
знаком туризма и гостепри-
имства. Эта тема будет затро-
нута на всех образовательных 
площадках.

Подготовила  
Наталья АНДРОНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

Час Земли
Сегодня состоится 

всемирная акция «Час 
Земли». В этот день эко-
активисты привлекают 
внимание людей к береж-
ливому и ответственному 
отношению к природе  
и ресурсам.

Так, администрация го-
рода Барнаула приглашает 
горожан присоединиться 
к акции – в 20.30 на один 
час отключить свет и все 
электроприборы. В меро-
приятии могут поучаство-
вать и другие населенные 
пункты Алтайского края.

«В этот час мы предлага-
ем задуматься, что общего 
у всех нас – землян. У нас 
только одна планета, и она 
принадлежит всем. Мы долж-
ны делать все, чтобы сохра-
нить ее. Важно помнить, что 
вместе с людьми здесь живут 
и другие «земляне»: милли-
оны видов живых существ. 
Мы должны заботиться друг 
о друге и о нашем общем 
доме в любой ситуации», – 
сказал директор WWF Рос-
сии Дмитрий Горшков.

Впервые акция «Час Зем-
ли» прошла в РФ в 2009 году 
и сразу привлекла к себе бо-
лее 5 миллионов жителей 
страны. Барнаул участвует 
в мероприятии с 2013 года. 
В ходе акции город отклю-
чит подсветку многих адми-
нистративных, культурных, 
учебных, промышленных 
и торговых зданий.

Свое участие подтверди-
ли уже более 24 тысяч че-
ловек. Для этого на сайте 
Всемирного фонда дикой 
природы появилась специ-
альная форма, где каждый 
может отметить себя на 
карте.

Никита ИВАНОВ

  «АП»–ИНФО .

  ГОД НАРОДНОГО ИСКУССТВА .

  АКЦИЯ .

  НОВОСТИ  .
Продолжаем строить

В Алтайском крае в январе – феврале введено в эксплу-
атацию почти 180 тыс. кв. м жилья. Это в 2,3 раза больше 
аналогичного периода прошлого года.

По информации Алтайкрайстата, в два раза вырос и со-
ставил 86,3 тыс. кв. м объем введенного индивидуального 
жилья. Еще больший прирост – в 2,7 раза показывает много- 
этажное строительство. За два первых месяца было возведено 
93,2 тыс. кв. м.

Татьяна ПЕРВОВА

Помогают, когда трудно
709 жителей края доставили в медорганизации для про-

хождения диспансеризации с помощью мобильных бригад 
в январе – феврале.

Бригады медиков работают в рамках проекта «Старшее поко-
ление». По данным Минсоцзащиты региона, за два месяца они 
довезли 193 человека от дома до пункта вакцинации и обратно. 
121 житель получил от них лекарства, медицинские изделия, 
продукты и предметы первой необходимости.

Пенсионерка Валентина Бондаренко поблагодарила кол-
лектив комплексного центра в Мамонтовском районе. Она 
рассказала, что плохо себя чувствовала и не могла добраться до 
поликлиники, чтобы забрать выписанные лекарства. Женщи-
на решила обратиться за помощью. Очень доброжелательные 
специалисты на горячей линии примерно уже через полчаса 
привезли ей лекарства. Она оценила труд и помощь коллек-
тива и сказала спасибо за то, что эти люди помогают другим 
в трудной жизненной ситуации.

Ксения ШИРЯЕВА

Осторожно, фальшивка
В 2021 году алтайские банки обнаружили 137 подделок. 

Это на треть больше, чем годом ранее.
Так, согласно данным Отделения Банка России по Алтай-

скому краю, главной мишенью фальшивомонетчиков стали 
5000 рублей образца 1997 года. Таких обнаружено 116 (+47%). 
Вторым по популярности номиналом для подделки стали билеты 
Центробанка в 1000 рублей – выявлено 16 купюр. Оказалось, 
что новая банкнота в 2000 рублей – одна из самых надежных, 
ею мошенники заинтересовались всего несколько раз.

Общая сумма всех фальшивых купюр составила 602 600 рублей.
Регулятор отмечает, что кассиры кассовых точек могут пройти 

бесплатную обучающую программу по определению признаков 
подлинности российских денег. Узнать, как выявить фальшив-
ку, может также любой желающий с помощью мобильного 
приложения «Банкноты Банка России». Пользователей научат 
пользоваться четырьмя основными способами: проверке на 
просвет, при увеличении, на ощупь или при изменении угла 
наблюдения.

Дали бой мошенникам  
и рекламе

Во втором квартале этого года в России появится новая 
система блокировки спам-звонков и СМС. Она будет доступна 
пользователям четырех крупнейших операторов сотовой 
связи – МТС, «Мегафон», «Билайн» и Tele2.

Как сообщает Федеральная антимонопольная служба, граж-
дане смогут через специальную форму подавать жалобу на 
рекламу, поступившую без их согласия. После обращения 
клиент оперативно получит ответ от оператора связи, а сам 
номер, с которого приходит назойливая реклама, заблокируют 
в течение 72 часов с момента обращения.

В ведомстве отметили, что россияне стали все чаще жало-
ваться на спам-звонки и СМС из-за рубежа с использованием 
подменных номеров. Такое решение позволит эффективнее 
бороться со злоумышленниками и станет продолжением ре-
ализуемого проекта «Антиспам».

На сегодняшний день МТС и «Мегафон» уже предоставляют 
своим абонентам бесплатный сервис для блокировки, включая 
роботизированные звонки. Услугой воспользовались 21,4 мил-
лиона человек, а с начала предоставления сервиса выявили 
274 миллиона спам-звонков.

Никита ИВАНОВ

Необходимый  
элемент символики

У Славгорода появился свой флаг. Он выполнен в такой же 
цветовой гамме, как и герб города – зеленой и желтой. Поле 
флага делится на две равные части, в середине изображена 
лавровая ветвь с ягодами.

Как пишет пресс-служба администрации города, решение 
об утверждении флага было принято депутатами еще в августе 
прошлого года. Сегодня он зарегистрирован и в геральдическом 
регистре РФ.

Теперь в Славгороде, основанном в 1910 году, есть все три 
необходимых элемента символики: герб, гимн и флаг.

Татьяна ПЕРВОВА

Какие алтайские про-
изводства в условиях 
западных санкций мо-
гут стать импортоза-
мещающими, есть ли 
риск не реализовать 
ранее запланирован-
ные инвестиционные 
проекты, и какие пер-
воочередные задачи 
сегодня стоят перед 
о р г а н а м и  в л а с т и 
края? На эти и другие 
вопросы в ходе интер-
нет-конференции от-
ветил председатель 
Алтайского краевого 
Заксобрания Александр 
Романенко.

Об импортозамещении
Отвечая на вопросы, спи-

кер краевого парламента 
рассказал, что сегодня импор-
тозамещение на постоянной 
основе реализуется большин-
ством предприятий края на 
протяжении последних лет. 
Наиболее яркий пример – 
сельхозмашиностроение.

– В 2010 году предприятия, 
объединившиеся в некоммер-
ческое партнерство «Алтай-
ский кластер аграрного ма-
шиностроения», одними из 
первых в регионе приступили 
к решению задачи по увеличе-
нию объемов выпуска импор-
тозамещающей продукции. 
Как результат, на протяжении 
последних нескольких лет 
сельхозмашиностроение края 
развивается более ускоренны-
ми темпами относительно 
экономики региона в целом.

Что касается предприятий 
других отраслей, они также 
прорабатывают вопросы ре-
ализации проектов импорто-
замещения. Спикер привел 
в пример бийскую компанию 
«Химэкс плюс», которая про-
изводит не уступающие им-
портным товарам стиральные 
порошки, чистящие средства, 
жидкое мыло и многое дру-
гое. А некоторые средства из 
Бийска в принципе не имеют 
аналогов.

– Машиностроительные 
предприятия также рассма-
тривают варианты замеще-

ния как запасных частей, так 
и готовых изделий. На АЗПИ 
готовы приступить к изготов-
лению топливных систем для 
КамАЗа. Завод «Ротор», учиты-
вая технический и производ-
ственный потенциал, готов 
принять участие в програм-
мах по импортозамещению. 
Благодаря опыту производ-
ства деталей для граждан-
ской авиации и приборов для 
судостроения завод сможет 
в короткие сроки заменить 
иностранные товары. Пред-
приятия легкой промышлен-
ности прорабатывают проек-
ты, которые позволят снизить 
зависимость от иностранного 
сырья, – рассказал Александр 
Романенко.

Он особо подчеркнул, что 
Алтайский край полностью 
обеспечивает себя и соседние 
регионы основными продук-
тами питания.

Об изменениях  
в экономике

Председатель краевого Зак-
собрания ответил на вопрос 
о том, какие отрасли эконо-
мики региона в связи с санк-
ционным давлением сейчас 

находятся в напряжении 
и требуют повышенного вни-
мания. Спикер отметил, что 
задача органов власти и кра-
евого парламента в сложив-
шейся ситуации – обеспечить 
сохранение бизнес-климата 

в регионе и выполнение со-
циальных обязательств перед 
гражданами.

– Пока мы движемся по 
плану, который был опреде-
лен на этот финансовый год. 
В ближайшее время станет 
понятнее, как ситуация мо-
жет отразиться на экономи-
ке края и какие изменения 
в бюджетно-экономической 
политике региона будет не-
обходимо принять. В первую 
очередь сейчас важно не допу-
стить дефицита товаров, так 
как это напрямую влияет на 
ажиотажный спрос и, соот-
ветственно, еще сильнее под-
стегивает цены, которые и без 

того реагируют на изменение 
курса национальной валюты.

Другой важный вопрос – 
затруднение доступа к им-
портному сырью, материа-
лам и комплектующим. Это 
актуально для многих сфер 

производства: от бытовой 
химии и одежды до мебели 
и электроники.

– Как пример – банальный 
дефицит той же кассовой ленты 
или офисной бумаги. Конечно, 
такие частные проблемы, уве-
рен, удастся решить оператив-
но, так как настолько высокий 
спрос привлекает большое ко-
личество предпринимателей. 
Думаю, во многих отраслях 
похожие ситуации решатся 
в течение нескольких недель, – 
уверен Александр Романенко.

Председатель АКЗС под-
черкнул, что краевые власти 
находятся в контакте с прави-
тельством страны, где разра-

батываются основные меры 
поддержки экономики. Часть 
из них уже озвучена, приня-
ла форму законов и начинает 
реализовываться.

Некоторые решения еще 
только обсуждаются. «Поэтому 
и на уровне региона мы еще не 
можем до конца определить, 
какие именно меры будут 
реализованы краевыми вла-
стями самостоятельно, а ка-
кие – в рамках федеральных 
программ», – отметил спикер.

О реализации  
проектов

Председатель АКЗС вы-
нужден был признать, что 
в сложившихся условиях есть 
риски не реализовать проекты 
по объектам, которые входят 
в адресную инвестиционную 
программу и ряд федеральных 
и краевых программ. В первую 
очередь это связано с удоро-
жанием материалов.

– Поэтому мы сегодня ждем 
расчетов от федерального 
Минстроя в части изменения 
методики перерасчета сметы 
проектов. Вслед за этим будет 
произведена переоценка их 
стоимости в регионе и по-

следующая корректировка 
бюджета, – пояснил спикер.

По его словам, на данный 
момент информации о перено-
се сроков реализации каких-ли-
бо проектов нет. Стоит задача 
по стопроцентному выполне-
нию национальных проектов, 
поскольку это федеральные 
деньги. Оценка возможности 
реализации краевых программ 
будет сделана с учетом измене-
ния положения дел.

Об аварии� ном жилье
Спикера краевого пар-

ламента спросили, есть ли 
у краевой власти варианты 
решения проблемы с пересе-
лением из аварийного жилья. 
Он пояснил, что Алтайский 
край своевременно и в полном 
объеме завершил меропри-
ятия по переселению граж-
дан из жилфонда, признан-
ного аварийным до 1 января 
2012 года. Расселено 804 мно-
гоквартирных дома (общей 
площадью 237,4 тыс. кв. м), 
в которых проживало более 
17 тысяч человек. Этот этап 
закончен в 2017 году в уста-
новленные сроки.

Расселение жильцов ава-
рийного жилья, признанного 
таковым до 1 января 2017 года, 
на территории края ведется 
с опережением графика. До 
конца текущего года необходи-
мо было расселить обитателей 
51 тыс. кв. м аварийного жилья 
(за 2019–2021 годы). На теку-
щий момент, с учетом работы 
в 2019 и 2020 годах, уже рассе-
лено более 74 тыс. кв. м.

Программа расселения жи-
лья, признанного аварийным 
до 2017 года, будет действовать 
еще два года. Для начала ре-
ализации новой программы 
средств не хватает. А на феде-
ральную поддержку рассчиты-
вать нельзя, пока не завершена 
первая программа. Депутаты 
готовы обратиться в Прави-
тельство РФ, чтобы у Алтай-
ского края была возможность 
подавать в федеральную про-
грамму муниципалитеты, 
которые уже завершили рас-
селение домов, признанных 
аварийными до 2017 года. Этот 
вопрос будет рассмотрен на 
предстоящей сессии АКЗС.

Подготовил  
Вадим КУЛЕШОВ

  В ОСОБОМ РЕЖИМЕ .

Как жить будем?

Официально Год культурного 
наследия народов России объявил 
открытым со сцены концертного 
зала «Сибирь» губернатор Виктор 
Томенко. Но перед этим он обра-
тился к гостям праздника – чле-
нам правительства края, депута-
там АКЗС, работникам культуры, 
представителям национально-куль-
турных автономий и центров, ру-
ководителям общественных ор-
ганизаций.

«В соответствии с указом прези-
дента, – сказал губернатор, – в этом 
году всем регионам необходимо 
уделить особое внимание вопросам 
сохранения культурного наследия, 
объектов истории, культуры, во-
просам взаимоотношений многих 
народов, населяющих нашу страну. 
Ведь сила России всегда была именно 
в единстве ее многонационального 
народа, в умении людей разных на-
циональностей объединиться и с до-
стоинством встречать и сложные 
времена, и, конечно, радоваться тем 

достижениям, которых немало в на-
шей истории.

Алтайский край в ряду других 
субъектов Российской Федерации – 
это по-настоящему многонациональ-

ный регион. Общеизвестно, что более 
140 национальностей сегодня живет 
в нашем крае. И живут эти люди в 
течение многих веков в дружбе и 
мире, достигая взаимопонимания, 

вместе создавая и настоящее, и бу-
дущее. Именно созидательный труд, 
внимательность, чуткость друг к дру-
гу, позволяют в течение многих лет, 
веков жить единым народом. Наш 

общий дом – Алтайский край, наша 
Родина – Россия».

Губернатор отметил, что для со-
хранения традиций у нас делается 
немало. В рамках Года культурно-

го наследия народов России в крае 
пройдет более 70 мероприятий: 
научно-практических конферен-
ций, этнокультурных фестивалей, 
праздников, конкурсов, гастролей 
творческих коллективов. «Огромная 
нагрузка, безусловно, ляжет на пле-
чи работников музеев, библиотек, 
домов культуры, людей, активно за-
нимающихся вопросами культуры 
и искусства на профессиональной 
основе в ежедневном режиме», – за-
метил губернатор.

Накануне Дня работника культу-
ры глава региона поздравил пред-
ставителей отрасли с праздником 
и поблагодарил их за труд, а также за 
то настроение, которое их усилиями 
создается в нашем обществе.

На торжественной церемонии 
танцевальные и песенные номера 
представили артисты Государствен-
ного молодёжного ансамбля песни 
и танца «Алтай» им. А.Ф. Березикова, 
краевой филармонии, Алтайского 
института культуры.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Фрагмент концерта.Дарья Гунина (слева) проводит мастер-класс.

Завод «Ротор» готов принять участие в программах по импортозамещению.

Сила России – в единстве

«Машиностроительные предпри-
ятия также рассматривают вари-
анты замещения как запасных 
частей, так и готовых изделий».  

(Начало на 1 стр.)

АТР: новые идеи и возможности
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Финалисты регионального 
этапа Всероссийского конкур-
са научно-технологических 
проектов «Большие вызовы» 
защитили свои исследова-
тельские работы в Барнауле.

Смысл многоэтапного состязания 
в том, чтобы отобрать со всей страны 
несколько сотен самых талантливых 
школьников-исследователей и изо-
бретателей для июльской научно-тех-
нологической программы в знамени-
том образовательном центре «Сириус» 
в Сочи. Корреспонденты «АП» по-
бывали на защите исследований 
и подивились широте научных ин-
тересов ребят.

З���� ������� ��������?
– Мы занимаемся когнитивными 

исследованиями, изучаем, как му-
зыка влияет на быстроту реакции 
человека, – рассказывает Никита 
Ивлиев, 11-классник славгородской 
школы № 15. – Например, джаз – очень 
негативно, является сильным раз-
дражителем, рок скорее нейтрален, 
а поп-музыка даже улучшает время 
реакции человека, поскольку моло-
дежь слушает чаще всего именно ее.

Работу Никита делал под руко-
водством известного в крае учителя 
физики Натальи Бабаниной и школь-
ного психолога, который помог с ме-
тодиками замера времени реакции. 
До Моцарта у них руки пока не дошли, 
но в будущем учитель и ученик пла-
нируют изучить влияние на реак-
цию классики и церковной музыки, 
а также разложить их на отдельные 
частоты – известно, например, что 
низкие вызывают у человека страх. 
Тема ему представляется актуальной:

– Для трудоустройства в некоторых 
профессиях требуется хорошая реак-
ция человека, будь то военная служба 
или работа пожарного. А еще люди 
все чаще устанавливают в машинах 
мощные звукоусилители, которые мо-
гут отвлекать и провоцировать ДТП.

А восьмиклассница из Бийска Дарья 
Диянкова исследовала экологическую 
обстановку в родном городе и для это-
го… посчитала голубей:

– Мы разделили город по секторам, 
задали точки с большим скоплением 
птиц. Насыпали для них корм в одну 
полоску, чтобы голуби выстроились в 
ряд и их было удобнее считать, – рас-
сказывает девушка. – Получилось, что 
их плотность – 17 птиц на квадратный 
километр, небольшая. Значит, в городе 
будет мало опасных инфекционных 
заболеваний, таких, как орнитоз.

На вопрос, что побудило ее про-
вести такое исследование, она отве-
чает: «Я люблю свой город, люблю 
животных, и так сложилось, что моя 
бабушка – орнитолог». Для Даши 
это уже четвертое исследование на 
экологическую тему. В самом пер-
вом она изучала, какие кормушки 
предпочитают птицы.

– Если все полу чится, то и 
в следующем году я обязательно 

приеду на конкурс, но уже с бо-
лее развитым исследованием, – 
уверена школьница. – Например, 

эксперты подсказали, что мож-
но изучать численность птиц 
в динамике.

���������� ���������
В качестве экспертов на очных 

защитах выступили преподавате-
ли вузов, давно сотрудничающие 
с Детским технопарком Алтайско-
го края «Кванториум.22».

– Конкурс «Большие вызовы» 
проводится уже пять лет, и все это 
время я являюсь экспертом по на-
правлению «Когнитивные исследова-

ния», – говорит Светлана Максимова, 
заведующая кафедрой социальной 
и молодежной политики АлтГУ. – Это 
в основном экспериментальные ра-
боты на тему того, как устроен мозг, 
как он реагирует на разные совре-
менные реалии.

Стоит ли бороться за поездку 
в «Сириус»? 10-класснице Софье На-
умовой из барнаульской гимназии 
№ 40 в прошлом году посчастливи-
лось пройти отбор в знаменитый 
образовательный центр:

– Мы приехали, нас быстро размес-
тили, и уже на следующий день мы 
познакомились с лабораториями. 
Они очень хорошо оборудованы, 
там много материалов, которых нет 
в наших городах, и высококвалифи-
цированные педагоги. Я работала 
с преподавателями МГУ – конечно, 
они дают очень много информации! 
Также у нас были лаборанты, кото-
рые помогали нам освоиться. А еще 
я там нашла друзей, с которыми до 
сих пор общаюсь.

«Сириус» – это не летний отдых, 
а серьезная работа. Каждую неде-
лю защита проекта, а в конце про-
граммы – научный фестиваль, где 
нужно представить свои личные 
результаты. Ирина Наумова, мама 
и научный руководитель Софьи, 
говорит, что это замечательная стар-
товая площадка для детей: «Даже 
мы в семье заметили, как много 
«Сириус» дает».

В этом году, чтобы попасть в Сочи, 
Софья изучала пути коррекции зрения 
у школьников. Провела мониторинг 
в параллели девятых классов (а это 
88 человек!) и просветительскую 
работу с учащимися и родителями, 
создала памятку и видеотренажеры, 
основанные на гимнастиках для глаз. 
Как результат, за три учебные четверти 
острота зрения у тех, кто не ленился, 
улучшилась в среднем на 19%.

– В этом году в конкурсе приняли 
участие 63 школьника из 28 образо-
вательных организаций края, – го-
ворит старший методист «Квантори-
ум.22» Валентина Баранова. – Чтобы 
вы понимали, насколько это зна-
чимое мероприятие, в прошлом 
году в России в отборе участвовали 
9 тысяч школьников, из них выш-
ли в финал и поехали в «Сириус» 
примерно 450 ребят, пятеро – из 
Алтайского края. Цифры говорят 
сами за себя. Надеемся, что в этом 
году среди наших финалистов тоже 
будут участники образовательной 
смены.

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Убегали, 
роняя 
брёвна
В Алтайском крае сняли 
на видео эпичную погоню: 
«черные лесорубы» уходи-
ли от полиции, скидывая 
ценный груз на проезжую 
часть.

Как пишет сообщество 
«Инцидент Рубцовск», «чер-
ные лесорубы» были пойма-
ны правоохранительными 
органами на незаконной рубке 
сосен в Волчихинском бору. 
Но просто так злоумышлен-
ники сдаваться не собирались 
и поп ы та л ис ь с кры т ьс я 
с места преступления на гру-
зовике с полным кузовом на-
ворованного.

От преследователей они 
убега ли по трассе меж д у 
селами Волчиха и Новоего-
рьевское. Чтобы увеличить 
скорость и избавиться от 
улик, лесорубы решили ос-
вободиться от напиленных 
сосен. Один из них перелез 
в кузов грузовика и на полном 
ходу стал сталкивать стволы 
на автомагистраль. В лучших 
традициях фильма «Пункт на-
значения» бревна слетали на 
дорогу, эпично подпрыгивали 
и катились, норовя попасть 
под колеса преследователей. 
Но тем удавалось объезжать 
каждое препятствие и не от-
ставать.

Когда все улики были сбро-
шены, грузовик юрко свернул 
на проселочную дорогу и, под-
рыгивая на ухабах, скрылся 
в лесу.

Преследователи остави-
ли безуспешные попытки 
догнать злоумышленников 
и остановились на обочине.

Чем завершилась эта исто-
рия, почему не продолжилась 
погоня, нашли ли лесорубов, 
собрали ли раскиданные по 
трассе бревна – неизвестно. 
Как говорится, все закончи-
лось на самом интересном 
месте.

В ГУ МВД России по Алтай-
скому краю сообщили, что по 
данному факту проводится 
проверка.

Юлия 
РОМАНОВА

.ОБРАЗОВАНИЕ..КРАТКО.

Не отдых, а стартовая площадка

.В ГОРОДАХ И СЁЛАХ.
СОЛОНЕШНОЕ: 
прощай, солдат
18 марта на площади райцен-

тра прошло прощание с урожен-
цем села Солонешное Николаем 
Рымшиным, погибшим во время 
специальной операции, проводи-
мой нашей армией на Украине.

16 апреля прошлого года Николай 
был призван на службу в военную 
часть Алейска, а уже 13 октября за-
ключил контракт как снайпер.

Проститься с солдатом пришло 
огромное количество земляков, 
пишет газета «Горные зори». Играл 
духовой оркестр, в траурном карауле 
стояли военные. Прозвучали про-
щальные слова военного комиссара 
Евгения Солосина и главы района 
Александра Воронова, где они вы-
разили огромную благодарность 
родным Николая за то, что они вы-
растили и воспитали достойного че-
ловека и гражданина своей страны.

За героические действия в ходе 
спецоперации Николай посмертно 
был представлен к государственной 
награде – ордену Мужества.

КРАСНОЩЁКОВО: 
помогли 

стартануть
Министерство сельского хозяй-

ства Алтайского края с 18 марта 
по 18 апреля проводит конкурс 
по отбору бизнес-проектов на 
получение гранта «Агростартап». 
Краснощёковская районная га-
зета не только дает об этом ин-
формацию, но и подводит итоги 
развития фермерского движения 
в районе с помощью грантовой 
поддержки государства.

По словам главного специалиста 
Центра информационно-консульта-
ционного обслуживания и развития 
агропромышленного комплекса по 
Краснощёковскому району Виктора 
Краснова, на долю КФХ сегодня при-
ходится 47% от общего количества 
скота в районе, содержащегося в сель-

скохозяйственных предприятиях. 
Животноводством занимаются 19 КФХ, 
общее поголовье скота в которых – 
2648 голов, из них 1196 – коровы.

Первые гранты в районе были по-
лучены 8 лет назад, по программе 
поддержки начинающих фермеров, 
сейчас такая форма господдержки 
дается по программе «Агростартап». 
20 КФХ в районе воспользовались 
такой возможностью, из них 6 – уже 
в «Агростартапе».

Один из примеров – КФХ Виталия 
Баркалова из Усть-Белого. Его предпри-
ятие смело можно назвать "градообра-
зующим" небольшого населенного 
пункта района. Это вполне успеш-
ное хозяйство: 156 голов КРС, из них 
64 составляют дойное стадо, хорошие 
результаты по надоям и привесам.

МАМОНТОВО: 
инициатива 
село движет

В 2022 году население пяти 
мамонтовских сел участвует 
в проекте поддержки местных 
инициатив.

В Корчине и Ермачихе отремон-
тируют памятники воинам Великой 
Отечественной войны, в Покровке – 
ограждения кладбища. В Чёрной 

Курье обустроят детскую площад-
ку, в Островном загорятся фонари 
на улицах.

Общая стоимость проектов – уже 
реализованных и тех, которые сей-
час в работе, – 21 335 945 рублей.

Как пишет газета «Свет Октября», 
с 2017 года в Мамонтовском районе 
реализовано 14 проектов поддержки 
местных инициатив. Жители деся-
ти сел с помощью ППМИ решили 
свои самые острые и актуальные 
проблемы. Основной акцент сделан 
на системе водоснабжения: так, 
к примеру, в Покровке, Малых Бутыр-
ках, Украинке, Островном, Комсо-
мольском и Корчине установлены 
новые водонапорные башни.

РУБЦОВСК: 
3 км новых труб
В 2022 году Сибирская гене-

рирующая компания проведет 
в Рубцовске капитальный ремонт 
тепловых сетей на 10 участках 
общей протяженностью почти 
3 километра.

Большую часть трубопроводов 
начнут менять с 1 июня. Закончить 
ремонтную кампанию планируют 
к 30 августа, пишет газета «Хлебо-
роб Алтая» со ссылкой на офици-
альный сайт региона.

В Сибирской генерирующей ком-
пании пояснили, что в ходе работ 
заменят уже изношенные комму-
никации на новые. В среднем срок 
службы трубопроводов на этих участ-
ках варьируется от 30 до 46 лет. На 
них за последние пять лет суммарно 
было обнаружено 56 повреждений, 
на состояние некоторых участков 
теплосетей энергетикам жаловались 
сами жители.

Так произошло с теплотрассой на 
улице Алтайской. Она была проло-
жена в 1991 году, последний ремонт 
проводился в 2017-м. С 2016 года 
на участке произошло 11 повреж-
дений. В этом году по плану там 
обновят 450 метров трубопровода. 
Кроме того, еще один участок заме-
нят на улице Алтайской, два – на 
проспекте Ленина. Теплосети под-
ремонтируют также на улицах Со-
ветской, Октябрьской, Юбилейной, 
Комсомольской, Светлова, Красной 
и Пролетарской.

СОВЕТСКОЕ: 
на смотр 
становись!

На территории дорожно-стро-
ительного участка в райцентре 
состоялся смотр готовности сил 

и средств районного звена тер-
риториальной подсистемы РСЧС 
к паводку и пожарам.

Технику и оборудование, пред-
назначенные для проведения ава-
рийно-спасательных и восстанови-
тельных работ, эвакуации людей, 
представили структурные подраз-
деления различных организаций 
и органов местного самоуправле-
ния, привлекаемых для ликвидации 
природных чрезвычайных ситуа-
ций в весенне-летний период. При 
проведении смотра специалисты 
проверили наличие и состояние 
спасательных средств, готовность 
техники, подготовку эвакуационных 
групп и спасателей, пишет газета 
«Районные вести».

ЕЛЬЦОВКА: 
еще один музей?
В райцентре может появиться 

комната с материалами по истории 
районной милиции (полиции).

В минувшую субботу, как сообщает 
газета «Звезда Востока», об этом гово-
рили на заседании совета ветеранов 
МВД, в котором приняли участие 
Александр Довганюк, начальник МО 
МВД России «Целинный», и начальник 
пункта полиции Николай Пустовой.

Всего вопросов в повестке было 
несколько,  в том числе возобновле-
ние спортивных тренировок, работа 
добровольной народной дружины 
и другие. А ветераны выступили 
с инициативой создать в пункте по-
лиции комнату-музей по истории 
становления органов внутренних 
дел в Ельцовском районе. Инициати-
ву поддержало руководство пункта 
полиции и межрайонного отдела. 
Александр Довганюк обещал помочь 
с получением архивных справок 
и документов, Николай Пустовой – 
с помещением. У ветеранов есть нема-
ло различных материалов, фотогра-
фий для создания музея, возможно, 
уже в ближайшие месяцы экспонаты 
увидят первые посетители.

Подготовила
Оксана ШИЛЬРЕФ (фото 

из газеты «Районный вестник»)

.ПРИРОДА И ЛЮДИ.

Возродить 
алтайского кречета
Проект алтайских ученых поможет сохранить 
редкий вид хищных птиц – краснокнижных соко-
лов-балобанов с темным оперением.

Ученые Зоологического центра Института биологии 
и биотехнологии АлтГУ работают над проектом «ДНК-опре-
деление полового диморфизма птенцов в период раннего 
постнатального онтогенеза и создание генотипического 
кадастра представителей алтайской популяции балобана».

В настоящее время распространенность соколов-бало-
банов в природе небольшая. Их популяция пополняется 
в том числе за счет разведения их в неволе. В АлтГУ этим 
занимаются сотрудники лаборатории питомника редких 
видов птиц «Алтай Фалькон», сообщает пресс-служба вуза.

Особый интерес для ученых представляют соколы-ба-
лобаны с темным оперением, так называемые алтайские 
кречеты. Сотрудники лаборатории методом искусственного 
отбора хотят закрепить этот морфологический признак. 
Если полученные результаты признают и алтайский кречет 
станет подвидом, то можно будет восстановить популяции 
в районах его исконного обитания.

В этом году в Зоологическом центре впервые удалось сфор-
мировать 14 пар алтайского кречета. Ученые рассчитывают 
получить от них птенцов, чтобы изучить степень наследова-
ния генетического признака и продолжить исследования.

Также вуз участвует много лет в реинтродукции птиц – 
возвращении их в естественную среду обитания. В прошлом 
году питомник выпустил десять балобанов. В этом году готовят 
вернуть в природу еще семь самцов. Ученые изучают наибо-
лее эффективные методы, чтобы птицы легче приживались.

Участие в госпрограмме «Приоритет-2030» поможет 
вузу усовершенствовать инфраструктуру лаборатории 
питомника.

Татьяна ПЕРВОВА

СПРАВКА
В Алтайском крае конкурс «Большие вызовы» проводится в 
пятый раз на базе технопарка «Кванториум.22» при 
поддержке образовательного фонда «Талант и успех».

Защита исследований прошла на базе Технического университета.

Софья Наумова. Эксперты не только оценивали работы, но и давали школьникам советы.

Виталий Баркалов, глава КФХ из села Усть-Белого активно пользуется господдержкой.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Рубцовский драматиче-
ский театр поставил 
для семейного просмо-
тра пьесу драматурга 
из Санкт-Петербурга 
Артёма Белозёрова
«О мёртвой да живой 
воде сказ». Здесь класси-
ческий конфликт добра 
и зла, нежные чувства 
прекрасной девушки 
и знатного княжича. 
А еще это спектакль 
о любви к Родине и 
ближнему, в нем крас-
ной нитью проходит 
тема защиты Отече-
ства от врагов. Выбор 
пьесы получился очень 
актуальным.

Н� � ���� ����
Сюжет незамысловат, од-

нако действие на сцене за-
хватывает зрителей с первых 
минут. Почему юная героиня 
живет с бабушками Ганной и 
Яной, а сама носит необычное 
имя Найдёна? Оказывается, 
те нашли ее в лесу в корзин-
ке еще младенцем. А сейчас 
она отмечает 18-летие. И, ко-
нечно же, в этот день случа-
ется чудо: в дом постучался 
княжич Всеслав. Знакомство 
главных героев обрастает ко-
мичными ситуациями, но
в дальнейшем всем не до 
смеха. Светлый князь, отец 
главного героя, превращен 
злыми силами в старый дуб.

Яна и Ганна от всей души 
хотят помочь князю и отправ-
ляются на поиски мертвой
и живой воды. Их ждет мно-
жество приключений, но 
возвращаются они с пусты-
ми руками. Обычно в русских 
сказках совсем другой пово-
рот. Найдёна льет горючие 
слезы, и они-то и оживляют 
заколдованного князя. Это 
происходит как нельзя вовре-
мя: враг у границ. Только раз-
ве может он противостоять 
народу, сильному духом!

– Коль душа открыта, му-
дрость при нас, в груди, серд-
це нашем, ни семье нашей, ни 
стране нашей никто не стра-
шен. Любого врага победим! –
эти слова князя вселяют уве-
ренность. И в итоге добро и 
любовь побеждают зло. И не 
в волшебной воде дело.

С���� ��������
В спектакле задействована 

вся труппа. Основных геро-
инь играет несколько соста-
вов. Так, Найдёна – персонаж 
молодых актрис Карины Жу-
равлёвой, Анастасии Томило-
вой и Инны Пелевиной.

Анастасия Томилова при-
знается, что юную сказоч-
ную красавицу ей доводится 
играть не в первый раз. Но в 
каждой пьесе у персонажа 
свой характер. К примеру,
в начале спектакля «О мёрт-
вой да живой воде сказ» Най-
дёна – беззаботная озорная 
девушка, но, когда к ней при-
ходит первая любовь, начи-

нает вести себя по-другому 
и по-женски расцветает. Весь 
этот переход и проживает ак-
триса, а вместе с ней зрители.

Роли колоритных бабу-
шек Ганны и Яны исполняют 
актрисы Татьяна Фоменко, 
Лидия Ставицкая, Ольга Си-
неокая и Галина Ростовцева.

– В новом спектакле для се-
мейного просмотра я играю 
бабушку Ганну в тандеме
с Галиной Ростовцевой. Роль 
интересная, многотекстовая. 
Важно не только текст про-
износить, но и двигаться по 
сцене, – рассказывает Татьяна 
Фоменко. – Считаю, что каж-
дую роль надо отыграть на 
пять с плюсом.

Одну и ту же сюжетную 
линию каждый состав пре-
подносит по-особенному.
А главное, удерживает внима-
ние зрителей на протяжении 
всего действия.

В образе доброго молодца 

Всеслава предстает актер 
Иван Ланговой. Роль князя 
исполняет заслуженный ар-
тист Республики Марий Эл 
Игорь Кузнецов.

В пьесе много второстепен-
ных персонажей, которые, 

тем не менее, очень важны. 
Разве может обойтись та-
кая сказка, например, без 
царь-птицы или без царь-ры-
бы?

Спектакль получился яр-
ким благодаря не только игре 
актеров, но и спецэффектам, 
компьютерной графике и му-
зыкальному оформлению.

Т���� �� ����� �����
Режиссер-постановщик 

спектакля – заслуженный 
работник культуры РФ Ста-
нислав Спивак – работу над 
материалом для детей счи-
тает вдвойне ответственной 
и сложной:

– Души маленьких людей –
как белый лист бумаги, на 
котором можно много чего 
написать. Нужно, чтобы на 
этом листе появился верный 
текст. Дидактически влиять 
на ребенка, назидательно го-
ворить ему какие-то истины –
значит получить худший 
результат, отторжение. А че-
рез зрелище, через сказочное 
представление можно потихо-
нечку внедрить правильную 
мысль в умы и сердца.

Театр играет важную вос-
питательную роль. А как при-
влечь юного зрителя, чтобы 
он пришел в первый раз? Для 
этого проводится большая 
работа с педагогами, инфор-
мирование через СМИ, соци-
альные сети и другие каналы. 
Практикуется такой формат 
как семейный просмотр, что-
бы родители взяли ребенка за 
ручку и пришли вместе с ним.

Но привести – это лишь 
начало. Нужно, чтобы ему 
стало интересно, чтобы он 
захотел побывать здесь еще 
не раз. Главная работа ведет-
ся на сцене. И дело не только
в свете, звуке и других эффек-
тах. По мнению Станислава 
Спивака, они всего лишь гар-
нир вокруг основного блюда, 
которое производят актеры 
и режиссер во время поста-
новки спектакля.

– Если актер сможет досту-
чаться до сердца юного зрите-
ля, значит, вопрос решен: он 
придет и во второй раз. Надо 
вовлечь его в процесс сопере-
живания происходящему на 
сцене. Это главный момент в 
искусстве театра, – утвержда-
ет режиссер.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

Сердце не обманешь
  ТЕАТР .

Молодого княжича поначалу встретили неласково.

Лето близко
Региональные синоптики рассказали, какая погода летом 

ожидает жителей Алтайского края.
Как сообщили в Гидрометцентре, этим летом температурных 

аномалий ждать не стоит. Оно не будет холодным, но и умирать 
от жары жителям региона не придется.

Скорее, нас ждет теплое, местами жаркое, но при этом засуш-
ливое лето. В июне температура воздуха в среднем будет порядка 
+17 0С, в июле около +19 0С, а в августе примерно +16 0С.

Дмитрий СЕРДОВ

Было – стало
До 5 июня в Алтайском государственном краеведческом 

музее продлится выставка экспонатов, восстановленных 
за последние 15 лет.

Полсотни предметов, получивших вторую жизнь после ре-
ставрации, разбиты по коллекциям: «Этнография», «Археоло-
гия», «Мебель», «Изобразительное искусство», «Литьё», «Иконы», 
«Коллекция редкой книги» и другие. По мнению организаторов 
выставки, наиболее ярко преобразился внешний вид предметов 
быта рубежа XIX–XX веков. Каждый экспонат дополнен фотогра-
фией до момента реставрации, чтобы посетители могли воочию 
оценить результат проведенных работ.

Никита ИВАНОВ

Осторожно, обман!
Мошенники придумали новую уловку. Они присылают на 

электронные адреса письма, в которых от имени судебных 
приставов просят оплатить задолженность.

В сообщениях может присутствовать ссылка, которую злоу-
мышленники направляют для погашения «долга». Нажимать 
на нее ни в коем случае нельзя. Федеральная служба судебных 
приставов предупреждает, что в прикрепленном к письму фай-
ле содержится вирус. Он может украсть персональные данные
и доступ к устройству. Это чревато большими проблемами: начи-
ная от банального вымогательства по разблокировке устройства 
пользователя до оформления на него кредитов.

Отметим, что уведомления от ФССП могут приходить только 
от сайта госуслуг: с официальной почты с доменного имени 
gosuslugi.ru, например: no-reply@gosuslugi.ru.

Ксения ШИРЯЕВА

Ещё два малыша
В Барнаульском зоопарке очередное пополнение – в семье 

нубийских коз Розочки и Чоки появились два малыша.
Как сообщает на своей страничке в VK зоопарк, семейная пара 

впервые стала родителями. Два малыша, которым от роду был 
всего один день, уже активно бегали за мамой и просили поесть.

Также коза Розочка стала подкармливать еще одну малышку –
Марту, которая на днях переехала в зоопарк и находилась на 
искусственном вскармливании. Теперь она будет расти на нату-
ральном козьем молоке, так как Розочка приняла ее как свою дочь.

«Теперь у нас большая, сытая, красивая и любимая всеми 
нубийская семья!» – похвалились в Барнаульском зоопарке.

Смог попасть в Барнаул
23 марта на Правобережном тракте на въезде в Барнаул 

произошло ДТП. Водитель иномарки не справился с управле-
нием, и автомобиль въехал в буквы «БАРНАУЛ». Барнаульцы 
активно стали обсуждать этот инцидент в соцсетях, приду-
мывая остроумные версии этого события.

Видео с места происшествия появилось в паблике «Инцидент 
Барнаул». Видно, что легковой автомобиль развернуло и занесло 
под буквы на въезде в город. Комментаторы паблика посочувство-
вали водителю и выразили уверенность, что с ним все в порядке.

Однако они не могли не отметить своеобразность с легким на-
летом мистики этого ДТП и стали гадать, «не отпустил», или, нао-
борот, «не выпустил» машину краевой центр. Так, одни написали, 
что «не каждый может попасть в Барнаул», другие – «судя по всему, 
пытался уехать из Барнаула, но город его не отпустил». 

Татьяна ПЕРВОВА

  КРАТКО .
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Режиссер Станислав Спивак.Одна из комичных сцен спектакля.

  КРИМИНАЛ .
Заигрался

Задержан бийчанин, устроивший гра-
беж на автобусной остановке.

Тревожный звонок по поводу нападения 
на 19-летнюю местную жительницу по-
ступил в дежурную часть отдела полиции
в Бийске. Выяснилось, что у автобусной 
остановки в центре наукограда неизвест-
ный, угрожая пистолетом, потребовал у 
девушки деньги и телефон. Однако дове-
сти задуманное до конца не успел – его 
напугали прохожие. Несолоно хлебавши 
грабитель скрылся…

Сотрудники полиции прибыли на место 
происшествия, опросили пострадавшую, 
провели подворный обход. Также были 
изъяты записи с камер видеонаблюдения, 
расположенных по пути отступления зло-
умышленника. В кратчайшие сроки поли-
цейским удалось установить его личность. 
55-летний ранее судимый мужчина в соде-
янном признался. Грабеж он решил совер-
шить, используя макет пистолета, который 
у него изъяли в качестве вещественного 
доказательства.

То банкир,
то следователь

Жительница Родинского района пере-
числила мошенникам более 900 тысяч 
рублей после того, как ее одолели звон-
ки представлявшихся то сотрудниками 
банка, то полицейскими.

Обратившись в дежурную часть, 42-лет-
няя дама рассказала, что сначала ей по-
ступил звонок по поводу того, что якобы 
с ее банковским счетом происходит нечто 
странное. Мол, есть признаки мошенни-
ческих действий. Злоумышленники уже 

оформили на нее кредит и пытаются снять 
деньги. Чтобы сохранить свои денежные 
накопления, ей посоветовали самой одол-
житься у банка и перечислить всю сумму 
на счет, который ей был отправлен по те-
лефону.

Этим дело не закончилось. Через неко-
торое время ее побеспокоил теперь уже 
якобы сотрудник полиции и, предста-
вившись следователем по особо важным 
делам, подтвердил, что на потерпевшую 
оформлен кредит, в связи с чем возбуждено 
уголовное дело.

А спустя некоторое время вновь позво-
нил якобы сотрудник банка. И настойчиво 
предложил оформить кредит. Женщина так 
и сделала. В результате лишилась и собствен-
ных накоплений, и денег, взятых в кредит.

О таких видах мошенничества сельчанка 
была ранее осведомлена. В полицию сразу 
не обратилась, так как думала, что звонили 
ей настоящие сотрудники банка и полиции. 
Теперь аферистов разыскивают правоох-
ранители.

Схитрили
на свою голову

Славгородцы узнали, выгодно ли не 
платить налоги.

Как сообщила «АП» помощник проку-
рора края Мария Антошкина, один из 
фигурантов уголовного дела – директор 
и собственник коммерческой фирмы. Зная 
о том, что с банковских счетов организа-
ции будут взысканы определенные нало-
ги, решили вместе с компаньоном этого 
избежать, для чего направили в адрес 
контрагентов письма о том, чтобы деньги 
были перечислены не на расчетный счет 
фирмы, а на другой.

В результате фирма недоплатила на-
логов на более чем 8 миллионов рублей.
В ходе следствия причиненный ущерб был 
возмещен. Дальнейшую участь хитрецов 
теперь решит суд.

Нашёл
как стать богаче

Бывший старший инспектор Павлов-
ского межмуниципального филиала 
федерального казенного учреждения 
уголовно-исполнительной инспекции 
попался на взятке.

Как рассказала «АП» помощник руководи-
теля регионального Следкома РФ Людмила 
Рязанцева, условно осужденный житель 
Павловского района был поставлен на учет 
в учреждение уголовно-исполнительной 
системы. Старший инспектор узнал о 
хорошем материальном положении под-
надзорного, о его предпринимательской 
деятельности, в том числе за пределами 
региона. Вследствие того что он должен 
был исполнять обязанности по явке на 
регистрацию в определенный день, со-
трудник УИС предложил ему за взятку в 
размере 200 тысяч рублей решить вопрос 
так, чтобы до окончания испытательного 
срока бизнесмену можно было обходиться 
без отметок. При получении части взятки, 
30 тысяч, мздоимец был задержан опера-
тивными сотрудниками Управления ФСБ 
России по Алтайскому краю.

В ходе следствия экс-инспектор вину приз-
нал частично, настаивая на квалификации 
его действий как мошенничества. Однако 
следствие считает, что это все-таки взят-
ка. Доказательства представлены в суд, где 
вскоре будет рассматриваться дело.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ПО РЕЗУЛЬТАТАМ ОПРОСА .

  ТРАНСПОРТ .

За время введения западных санкций в ответ 
на спецоперацию РФ на Украине каждый чет-
вертый барнаулец отправился за покупками 
«на будущее». В результате опроса также 
стало известно, какие товары пользуются 
наибольшим спросом у жителей города.

Согласно исследованию 
SuperJob, 76% респондентов 

не побежали покупать 
ничего впрок. Чаще всего 

опрошенные объясняли, 
что не хотят поддаваться 
панике: «Еще коронавирус-
ную гречку не доели».

«Про запас» покупают 
чаще всего жители Барна-
ула старше 45 лет. Реже все-
го так поступают горожане
с высоким уровнем дохода –
от 80 тысяч рублей.

Респонденты также рас-
сказали, какие товары они 
приобретали чаще всего
в последние дни. Так, почти 
половина запасливых бар-
наульцев призналась, что 
тащили из магазинов па-
кетами: крупы, макароны, 
масло, сахар, соль, чай, кофе, 

муку и другую бакалею. 
Среди непродовольствен-
ных товаров спросом поль-
зовались бытовая химия, 
предметы личной гигиены, 
лекарства, одежда и обувь, 
электроника и бытовая тех-
ника, а также автозапчасти 
и косметика.

Выяснилось, что чаще 
всего заготовкой впрок про-
дуктов занимались мужчи-
ны: об этом они сообщали 
вдвое чаще женщин. Пре-
красный пол в основном 
делал себе «заначку» из 
бытовой химии, предметов 
гигиены и лекарств.

Порфирий ТАМИН

На весеннее расписание 
Вместе с весной начинается и садоводческий 

сезон. В связи с этим меняется расписание поездов 
пригородного сообщения.

На 26 марта, а также 2, 3, 7, 9, 10, 14, 16, 17 и 21 апреля, 
далее по вторникам, назначаются пригородные поезда: 
№ 6382 Барнаул – Овчинниково и № 6381 Овчинниково –
Барнаул.

С 1 апреля будут осуществляться садоводческие оста-
новки на пригородных  поездах № 6129/6130 Барнаул –
Алейская – Барнаул, № 6115/6116 Барнаул – Ребриха – 
Барнаул. А также на электропоездах № 6225 Артышта-2 –
Барнаул, № 6234/6233 Барнаул – Аламбай – Барнаул,
№ 6222 Барнаул – Тягун.

В связи с этим изменится и расписание указанных 
поездов.

Более подробную информацию можно получить

в пригородных кассах или на официальном сайте
АО «Алтай-Пригород».

Татьяна ПЕРВОВА

«Единица», ты куда?
До 20 июня изменилась схема движения авто-

бусного маршрута № 1, следующего с остановки 
«Спартак-2» до Барнаульского зоопарка.

«Единица» теперь направится мимо Энтузиастов на 
Солнечную поляну, затем по маршруту: Взлётная – Сергея 
Ускова – Балтийская. В остальном изменений не будет.

Плановый интервал движения составит 14 минут
в «час пик» и 28 минут в остальное время.

В администрации Барнаула пояснили, что такие 
изменения выяснят, насколько маршрут востребован
и стоит ли его менять в дальнейшем.

Никита ИВАНОВ

Про запас


